

Veranstaltungsort:

Naturschutzzentrum Reutlingen, Weingärtnerstraße 14 72764 Reutlingen
am 10.03.2014 19:30 Uhr

Mitgliederentwicklung:

Der Kreisverband Reutlingen hat im Moment ca. 368 Mitglieder, davon ca. 178 Hauptmitglieder.

Im Zeitraum vom 01.01.2013 bis heute sind 33 Personen eingetreten, davon 23 Hauptmitglieder. Im gleichen Zeitraum sind 33 Personen ausgetreten.
Daraus folgt: Die Mitgliederzahl ist konstant geblieben bei 10% Fluktuation.

RadTouren des ADFC Reutlingen und Tourenprogramm

Gemeinsam mit dem ADFC Tübingen wird jedes Jahr das Tourenprogramm als Programmheft herausgegeben, das die Touren der beiden Kreisverbände beschreibt.
2013 wurden 282 Touren durchgeführt mit zusammen ca. 6000km.
Davon wurden von Reutlinger Tourenleiter alleine 84 Touren bestritten.
Zeitraum: jeweils vom 1.3. bis zum 28.2. des Folgejahres.

Um das Tourenprogramm im heutigen Format zu erstellen und zu finanzieren, sind einige Anstrengungen notwendig:

Im Dezember findet dazu jedes Jahr ein Tourenleitercafe statt, in dem die Touren, Termine und die Arbeitsaufteilung abgesprochen werden. Bei Plätzchen, Kaffee und gemeinsamen Kochen findet hier ein reger Austausch statt.

Im 2. Jahr verwenden wir zum Sammeln der Touren eine Internet-Tourendatenbank, die von den Tourenleitern bedient werden kann. Aus der Tourendatenbank wird dann der Rohentwurf des Tourenprogramms generiert. Gleichzeitig dient die Tourendatenbank als Basis für die Tourensuchfunktion im Internet und hat den Prozess gegenüber einer Lösung auf Basis einer Tabellenkalkulation massiv vereinfacht.

Um das Programm finanzieren zu können, müssen jedes Jahr Werbeträger gesucht werden, wobei wir wie jedes Jahr hier Unterstützung durch einige Mitglieder bekommen haben.
Das Tourenprogramm wurde im 2. Jahr vom ADFC Tübingen erstellt und trägt sich knapp durch die Werbeeinnahmen selbst. 2014 konnten ca. 27 Werbepartner von Reutlingenern, Tübingern und auch dem Anzeigenverbund des Landesverbands geworben werden.

2014 werden im Tourenprogramm 328 Touren beschrieben mit zusammen ca. 5000km. Davon von Reutlingen Tourenleitern 135 Touren. Das aktuelle Programm liegt vor und kann von jedem mitgenommen werden.

Der ADFC bietet jedes Jahr zur Aus- und Weiterbildung Tourenleiterkurse an, deren Kosten vom ADFC Reutlingen und dem LV übernommen werden.

Weitere Aktivitäten

Verkehrspolitik

Gespräche mit der Stadt Reutlingen fanden einmal im Vierteljahr zu verkehrspolitischen Themen statt. Dabei wurden Gespräche mit dem Stadtplanungs- und Ordungsamt durchgeführt. Es gab auch intensiven Kontakt zu den Fraktionen im Gemeinderat. Themen waren unter anderem:

- Teilnahme von Reutlingen am AGFK (Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen)
- Ampelphasen
- Fahrradstraßen
- Aufhebung von Einbahnstraßen in Reutlingen
- Mobilitätsplan
- Beschilderung
- Metzgerstraße, Radwegführung in Bronnweiler, Ampelgriffe

Treffen

Jeden Monat gibt es am ersten Dienstag des Monats einen Stammtisch, an dem unter anderem aktuelle Themen diskutiert werden.

2 mal jährlich erscheint ein Mitgliederbrief vor und nach der Jahreshauptversammlung.

Mehrmals hat sich eine Gruppe ADFCler getroffen, um für zukünftige Veranstaltungen Plakate zu gestalten, die aber nie zum Einsatz kamen.

Eine Aktion mit Fahrradparcour oder Codieren fand trotz einiger Überlegungen 2013 nicht statt. Es wurde auch kein Multimedivortrag angeboten.

Nicht vergessen werden darf das alljährliche Mutscheln im Sammies am Reutlinger Busbahnhof.

Aktionen

Der ADFC Reutlingen hat zur Radsternfahrt 2013 nach Stuttgart eine Tour angeboten. (2014 wird diese komplett vom ADFC Landesverband im Auftrag der Landesregierung geplant)

Der ADFC Reutlingen hat 2013 am Gliederungstreffen des Landesverbandes teilgenommen.

Zum ersten mal wurde auch vom Landesverband zum „verkehrspolitischen Regionaltreffen“ aufgerufen, bei dem auch 2 Reutlinger anwesend waren.

Beim Südforum, das der Landesverband BW zusammen mit dem LV Bayern durchführte, sind 5 Teilnehmer aus dem Kreisverband Reutlingen dabei gewesen.

Bericht vom Landesverband:

Folgende Themen wurden vom Landesverband 2013 besonders bearbeitet:

- 2m Regel in BW
- Radsternfahrt (2014: 18. Mai 2014)
- Kurse zum Thema "Tourist Guide", "Besser Radfahren" und "Ergonomie"
- Messen in Stuttgart und Friedrichshafen
- Betriebsberatung
- Radverkehrsnetz
- Zertifizierung fahrradfreundliche Kommunen
- Kirchentag 2015
- Mit dem Rad zur Arbeit
- Aktion fahrradfreundliche Schule
- Tourenleiterausbildung
- ADFC Südforum
- Betriebsberatung mit Ebike Verleih
- Bett und Bike